

プログレッシブ・ボイスによるブリーフアー

ミャンマー軍政が計画する見せかけの選挙に関する最近の動き

ミャンマー軍政は2005年7月末、国民から広く拒絶されており、いかなる選挙を実施する正当性も合法性も欠いているにもかかわらず、いわゆる選挙を2025年12月28日に実施すると発表した¹。軍政はまた、2021年の違法な未遂クーデター以降、軍が起草した2008年憲法に違反して繰り返し延長してきた非常事態宣言を解除した。さらに軍政は名称を国家統治評議会(SAC)から国家安全保障平和評議会(SSPC)に変更した。名称変更に伴い、軍政トップは自らを「暫定大統領」に、また現役および退役した将軍9人を新評議会の評議員に任命した²。

このような策略は、民間人に対する暴力の激化や抑圧的な選挙関連法と相まって、予定されている見せかけの選挙の目的が、軍政による犯罪をごまかし軍事独裁制の復活をもたらす偽りの正統性を作り上げるためであることを明確に示している。軍政の見せかけの選挙は、すでに深刻な人権・人道危機をさらに悪化させ、中国の影響力を固め、ミャンマー経済をさらに脱線させるだけである。

民間人に対する軍政の攻撃が激化: 見せかけの選挙に先立ち、ミャンマー軍は支配や統治の及ぶ地域を拡大しようと、この数カ月間で民間人に対する空爆や砲撃や焦土作戦を激化させている。2025年8月だけでも、少なくとも235人の民間人が軍政による204回の空爆によって殺された³。これらの空爆は学校⁴、宗教施設⁵、医療施設⁶、民間人の住居⁷、国内避難民(IDP)のキャンプ⁸を標的とする。未遂クーデター以降、軍政は5,000回以上の空爆を行っており、空爆の回数は年を追うごとに劇的に増加している。2024年に軍政が行なった空爆は2023年と比べて104%増加し、平均で1日7回近くにのぼった⁹。2025年、軍政は3月28日に起きたザガイン地震後に空からの攻撃を大幅に激化させた。2025年3月28日から6月16日までに、空爆や砲撃を含む少なくとも982回の攻撃が民間人に対して行なわれた¹⁰。

軍政は抑圧的な選挙関連法を導入

- 「政党登録法」(2023年1月): 軍政のこの法律は、政党が選挙に参加し、軍政が支配する連邦選挙管理委員会(UEC)のもとで再登録するための要件を大幅に引き上げた。国政選挙に参加するための新たな要件には、少なくとも10万人の党員、全国に設けなければならない事務所の数、

¹ "Myanmar junta chief confirms election to be held in December," *Myanmar Now*, 31 July 2025.

<https://myanmar-now.org/en/news/myanmar-junta-chief-confirms-election-to-be-held-in-december/>

² "Junta chief appoints himself Myanmar's acting president ahead of planned elections," *Myanmar Now*, 31 July 2025.

<https://myanmar-now.org/en/news/junta-chief-appoints-himself-myanmars-acting-president-ahead-of-planned-elections/>

³ "Arrest warrants requested for Arakan Army leaders; Over 200 civilians killed by airstrikes in Myanmar last month," *DVB*, 4 September 2025.

<https://english.dvb.no/arrest-warrants-requested-for-arakan-army-leaders-over-200-civilians-killed-by-airstrikes-in-myanmar-last-month/>

⁴ "Two killed in junta aerial assault on village near Bagan," *Myanmar Now*, 25 August 2025.

<https://myanmar-now.org/en/news/two-killed-in-junta-aerial-assault-on-village-near-bagan/>

⁵ "Buddhist monk, four others, killed by Myanmar junta airstrike in Sagaing," *Myanmar Now*, 19 August 2025.

<https://myanmar-now.org/en/news/buddhist-monk-four-others-killed-by-myanmar-junta-airstrike-in-sagaing/>

⁶ "Attacks on Health Care in Myanmar: 25 June - 08 July 2025," *Insecurity Insight*, 18 July 2025.

<https://reliefweb.int/report/myanmar/attacks-health-care-myanmar-25-june-08-july-2025>

⁷ "Six killed, dozens injured as junta airstrikes target Magway villages," *Myanmar Now*, 14 August 2025.

<https://myanmar-now.org/en/news/six-killed-dozens-injured-as-junta-airstrikes-target-magway-villages/>

⁸ "Junta bombs Bangkok IDP Camp in western Pekon again," *Myanmar Peace Monitor*, 15 May 2025.

<https://myanpeacemonitor.org/en/en-news/junta-bombs-bangkok-idp-camp-in-western-pekon-again/>

⁹ "Aerial Attacks Carried out by the Military Council (September-December 2024)," *Nyan Lynn Thit Analytica*, 13 February 2025.

<https://progressivevoicemyanmar.org/2025/02/13/aerial-attacks-carried-out-by-the-military-council-september-december-2024/>

¹⁰ "The Regime's Air and Artillery Strikes Across the Country After the Earthquake: March 28 - June 16, 2025," *DVB Data Team*.

https://english.dvb.no/wp-content/uploads/2025/06/Air-strike-MM_ENG-V5Airstrike-eng-2.png

2025年11月3日

そして多額の保証金があるほか、有罪判決を受けた者の加入が禁止される¹¹。施行後60日以内に各政党に再登録を求めることで、この法律は軍の政治介入に長年反対してきた多くの政党を事実上失格にし、または「解党」させた¹²。そのような政党には、ミャンマーの2020年の総選挙で圧倒的多数の票を勝ち取った¹³ 国民民主連盟 (NLD) も含まれる。

- **第1回改正 (2024年1月)**: 軍政は、国政選挙に参加登録する政党に求められる要件を引き下げ、「党員数は5万人、開設する事務所の数は110または3分の1の郡」にした¹⁴。要件を満たす締め切りも延期され、各政党は選挙の90日前までに要件を満たせばよかった¹⁵。
- **第2回改正 (2025年7月)**: この改正により、軍政は「選挙不正や投票期間中の違法行為をしたとされる政党」を解党できる¹⁶。
- **「複数政党制民主選挙を妨害、混乱および破壊から保護するための法律」(2025年7月)**: 軍政が2025年7月に導入したこの法律は、さまざまな形をとる選挙妨害や反対を犯罪とし¹⁷、死刑や終身刑を含む過酷な刑罰を科す。その他の刑罰には、「選挙妨害は3年から5年の禁固刑、投票箱や投票所や投票機の損壊は5年から10年の禁固刑(集団による場合は終身刑)、有権者や投票所係員、候補者、選挙管理関係者に重傷を負わせた場合には10年から20年の禁固刑」が含まれる¹⁸。
 - **この法律のもとでの有罪宣告が確認された最初の例**: 8月25日のフェイスブックへの投稿でネートウェイというミャンマー人男性が、治安よりも予定する選挙を優先させているとして軍政を批判した¹⁹。シャン州タウンジーの郡裁判所で、軍政はこの男性に7年の懲役刑を科した²⁰。軍政はこの刑を9月9日に発表した。これはネートウェイがこの投稿をして逮捕されてから2週間後のことだった。
 - **この法律のもとで60人以上が拘束される**: 2025年10月4日現在、軍政は7月に導入されたこの「選挙妨害」法のもとで少なくとも64人が追訴されたと発表した²¹。カレンニー州ロイコーでは、軍政は9月14日に18歳の人を2人と未成年者3人を逮捕した。もっとも若い未成年者は14歳である。10月27日、軍政はミャンマーのアーティスト3人を逮捕した。映画監督のマイク・ティー、助演俳優のチョーウイントウ、コメディアンのアーンダインである。軍

¹¹ "Junta's Political Party Registration Law likely to disband majority of parties, put restrictions on remaining parties," *Than Lwin Times*, 31 January 2023.

¹² <https://www.bnionline.net/en/news/juntas-political-party-registration-law-likely-disband-majority-parties-put-restrictions>

¹³ "Myanmar Junta Dissolves Political Parties," *Human Rights Watch*, 29 March 2023.

¹⁴ <https://www.hrw.org/news/2023/03/29/myanmar-junta-dissolves-political-parties>

¹⁵ "Unpacking Myanmar's 2020 Vote," ADRN Issue Briefing, 7 December 2020.

¹⁶ <http://adnresearch.org/publications/list.php?at=view&idx=117&ckattempt=2>

¹⁷ "Myanmar regime sets more traps to guarantee election win," *The Irrawaddy*, 29 July 2025.

¹⁸ <https://www.irrawaddy.com/news/politics/myanmar-regime-sets-more-traps-to-guarantee-election-win.html>

¹⁹ "Election Requirements Relaxed to Lure More Political Parties To Participate," *Chin World*, 31 January 2024.

²⁰ <https://www.bnionline.net/en/news/election-requirements-relaxed-lure-more-political-parties-participate>

²¹ "Myanmar regime sets more traps to guarantee election win," *The Irrawaddy*, 29 July 2025.

²² <https://www.irrawaddy.com/news/politics/myanmar-regime-sets-more-traps-to-guarantee-election-win.html>

²³ "Myanmar's military government enacts a tough new electoral law ahead of year-end vote," *AP News*, 30 July 2025.

²⁴ <https://apnews.com/article/myanmar-election-law-convention-966901c0e49ea5c82d823a39b9d4ef2e>

²⁵ "Two held for posting anti-election stickers in Yangon," *The Irrawaddy*, 20 September 2025.

²⁶ <https://www.irrawaddy.com/news/burma/two-held-for-posting-anti-election-stickers-in-yangon.html>

²⁷ "First victim jailed under Myanmar's new election protection law," *The Irrawaddy*, 10 September 2025.

²⁸ <https://www.irrawaddy.com/news/burma/first-victim-jailed-under-myanmars-new-election-protection-law.html>

²⁹ "Man sentenced to 7 years of hard labor for criticizing Myanmar's election plan," *AP News*, 10 September 2025.

³⁰ <https://apnews.com/article/myanmar-election-law-convention-966901c0e49ea5c82d823a39b9d4ef2e>

³¹ "Sixty-four Myanmar citizens prosecuted by Naypyidaw under regime's 'Election Protection Law'," *DVB English*, 5 October 2025.

³² <https://english.dvb.no/sixty-four-myanmar-citizens-prosecuted-by-naypyidaw-under-regimes-election-protection-law/>

政は、3人が見せかけの選挙についての軍政のプロパガンダ映画に出演した俳優らを批判したため、同法のもとで起訴されると発表した²²。

政党の解党が進む: 9月9日、軍政の連邦選挙管理委員会は、9月7日の締め切りまでに要件を満たさなかったために4つの政党の登録を取り消したと発表した²³。国民民主勢力(NDF)は党員数が不足、また国民政治民主党(DNP)、女性党(モン)、連邦農民労働勢力党は事務所の数が不足しているという理由だった²⁴。

野党なしの「選挙」: 9月13日現在、軍政の見せかけの選挙に参加登録をしているのは57の政党だけで²⁵、そのほとんどは「親軍政または一般市民から支持されていない小規模政党」である²⁶。全国レベルで候補者を立てるのは6党だけで、軍政の代理政党である連邦団結発展党(USDP)と国民統一党(NUP)のほか、人民先駆者党(PPP)、人民党、ミャンマー農民発展党(MFDP)、シャンおよび諸民族民主党(SEDPA)である。USDPとNUPはどちらも元将軍が率いる政党で、PPPは、国民民主連盟(NLD)所属議員だったが軍政の閣僚になった人物が率いる。さらに、10月18日には軍政支配下にある選挙管理委員会が選挙集会と街頭行進の禁止を発表し、候補者は軍政が承認した時間と場所以外では演説ができなくなった²⁷。

電子投票機の問題: 軍政の発表²⁸によれば、約55,000台の「ミャンマー電子投票機」が国内で生産され、見せかけの選挙で紙の投票用紙に代わって使用される。約2,500台の投票機が実演用にすでに製造された²⁹。今年、軍政は複数の州と管区域で投票機の実演や模擬投票や訓練会を行なった³⁰。9月3日にはヤンゴン管区域の一部地域で、地区の行政官が地区内の世帯に模擬投票への参加を強制し³¹、参加しなければ世帯登録を取り消すと脅した。これとは別に、軍政は投票機の使用訓練中、投票所の運営を求められている教師に対し、訓練に関する情報を公表すると脅した³²。

²² "စစ်တပ်ရွေးကောက်ပွဲဝါဒဖြန့်ဖြူးကူးကို ဝေဖန်သည့် ဒါရိုက်တာ မိုက်တီး အပါအဝင် ၃ ဦး ဖမ်းဆီးခံရ," DVB, 29 October 2025. <https://burmese.dvb.no/post/730984>

²³ "Four political parties dissolved by Union Election Commission; Taunggyi man sentenced for criticizing elections," DVB, 11 September 2025. <https://english.dvb.no/four-political-parties-dissolved-by-union-election-commission-taunggyi-man-sentenced-for-criticizing-election>

²⁴ "Regime-Aligned NDF Among Four Parties Disbanded by Myanmar Junta Ahead of Election," The Irrawaddy, 11 September 2025. <https://www.irrawaddy.com/news/politics/regime-aligned-ndf-among-four-parties-disbanded-by-myanmar-junta-ahead-of-election.html>

²⁵ "At Least Six Serving Generals to Contest Myanmar's Poll Under Junta's USDP Banner," The Irrawaddy, 13 September 2025. <https://www.irrawaddy.com/specials/junta-watch/at-least-six-serving-generals-to-contest-myanmars-poll-under-juntas-usdp-banner.html>

²⁶ "At Least Six Serving Generals to Contest Myanmar's Poll Under Junta's USDP Banner," The Irrawaddy, 13 September 2025. <https://www.irrawaddy.com/specials/junta-watch/at-least-six-serving-generals-to-contest-myanmars-poll-under-juntas-usdp-banner.html>

²⁷ "Myanmar regime bans election campaign rallies," The Irrawaddy, 21 October 2025.

<https://www.irrawaddy.com/news/politics/myanmar-regime-bans-election-campaign-rallies.html>
²⁸ "Myanmar junta trains staff on electronic voting machines across the country," The Irrawaddy, 8 July 2025. <https://www.irrawaddy.com/news/burma/myanmar-junta-trains-staff-on-electronic-voting-machines-across-the-country.html>

²⁹ "Myanmar to introduce electronic voting machines in upcoming General Election," The Nation Thailand, 5 July 2025. <https://www.nationthailand.com/blogs/news/asean/40052192>

³⁰ "Myanmar junta trains staff on electronic voting machines across the country," The Irrawaddy, 8 July 2025. <https://www.irrawaddy.com/news/burma/myanmar-junta-trains-staff-on-electronic-voting-machines-across-the-country.html>

³¹ "ရန်ကုန်တွင် အစမ်းမဲပေးလေ့ကျင့်ရန် မလာသူများကို ဧည့်စာရင်းပေးမည် မဟုတ်ဟု ခြိမ်းခြောက်," DVB, 4 September 2025. <https://burmese.dvb.no/post/722488>

³² "မဲပေးစက် အသုံးပြုနည်းသင်တန်း တက်ခွင့်သည့် ဆရာ၊ ဆရာမများကို သင်တန်းတွင်းကိစ္စ ထုတ်မပြောရန် တားမြစ်," Democratic Voice of Burma, 8 September 2025. <https://burmese.dvb.no/post/715603>

63の郡で戒厳令: 2025年7月31日、軍政はカチン、カレンニー、カレン、ラカイン、シャン、チン各州とサガイン、マンダレー、マグウェ各管区域にわたる計63郡で3カ月間の戒厳令を発令した³³。軍政はこれら63郡の大半で実質的な支配や統治ができておらず、見せかけの選挙を前にこれらの郡の支配権を掌握しようとして戒厳令を利用している。46の郡は抵抗勢力の支配下にある。抵抗勢力とは、具体的には2020年の選挙結果に基づくミャンマーの連合政府である国民統一政府(NUG)、国民防衛隊(PDF)、そして民族抵抗組織(ERO)である。さらに16の郡でも、抵抗勢力が農村地域の大半を支配している。

軍政、330郡のうち56郡で選挙を実施しないと発表: 軍政は2025年9月14日、ほとんどが民族抵抗組織または国民防衛隊(PDF)の支配下にある56の郡の121の議会選挙区で見せかけの選挙を実施しないと発表した³⁴。これら56郡の大半は、軍政が戒厳令を発令した前述の63の郡区とも重なっている。軍政はまた、見せかけの選挙は段階的に実施されると発表した³⁵。第1段階では12月28日に102の郡で実施される。軍政は10月末、見せかけの選挙の第2段階は2026年1月11日に実施されると発表した³⁶。

国内避難民への圧力: 軍政は見せかけの選挙を前に、支配地域内のIDPに組織的な圧力をかけている³⁷。軍政は、援助物資の配布や「データ収集」活動を利用し、有権者名簿として使うためのIDPの名簿を作成してIDPに投票を強いている。最近では、見せかけの選挙を前にIDPに帰還するよう圧力をかけており³⁸、帰還しない場合には家屋や土地を没収すると脅している。

被拘束者と政治囚への圧力: 軍政はヤンゴンのインsein刑務所に拘束や投獄されている人たちに、見せかけの選挙で期日前投票をするように圧力をかけ、脅している。労働運動家で拘束されていたドー・ミョーミョーエイもその一人である³⁹。報告によれば、投票を拒否する囚人は不信任を表明したとみなされ、独房監禁その他の厳しい処罰を受ける可能性がある。

軍政の見せかけの選挙を支持する国々

- **中国:** 中国は見せかけの選挙と、2024年に軍政が実施した見せかけの国勢調査とを公然と支持し⁴⁰、どちらにも技術協力と援助を行ない⁴¹、軍政のもとで登録された政党を中国に招待した⁴²。軍政は中国に選挙監視団の派遣を要請している。

³³ "Myanmar Junta Announces Martial Law in Resistance-Controlled Townships Before Election," *The Irrawaddy*, 1 August 2025. <https://www.irrawaddy.com/news/burma/myanmar-junta-announces-martial-law-in-resistance-controlled-townships-before-election.html>

³⁴ "Myanmar Junta Rules Out Voting in 121 Constituencies in First Phase of Election," *The Irrawaddy*, 16 September 2025. <https://www.irrawaddy.com/news/politics/myanmar-junta-rules-out-voting-in-121-constituencies-in-first-phase-of-election.html>

³⁵ "Myanmar Junta Plans Voting in 102 Townships," *The Irrawaddy*, 21 August 2025. <https://www.irrawaddy.com/news/politics/myanmar-junta-plans-voting-in-102-townships.html>

³⁶ "Myanmar announces general election phase 2 on January 11, 2026," *The Nation Thailand*, 29 October 2025. <https://www.nationthailand.com/news/asean/40057492>

³⁷ "Junta claims it will assist IDPs," *Than Lwin Times*, 23 January 2025. <https://www.bnionline.net/en/news/junta-claims-it-will-assist-idps>

³⁸ "Military Commission Pressures Displaced Residents of Bawlakhe to Return Ahead of Elections," *Kantarawaddy Times*, 17 September 2025. <https://ktnews.org/news/5959/>

³⁹ "အလုပ်သမားရေး တက်ကြွလှုပ်ရှားသူ ဒေါ်မျိုးမျိုးအေး အပါအဝင် အကျဉ်းထောင် အချုပ်ခန်းရှိ အချုပ်သား များကို ကြိုတင်မဲထည့်ဖို့ ဖိအားပေးနေဟုဆို," *Myanmar Labour News*, 13 October 2025. <https://www.myanmarlabournews.com/posts/အလုပ်သမားရေး-တက်ကြွလှုပ်ရှားသူ-ဒေါ်မျိုးမျိုးအေး-အပါအဝင်-အကျဉ်းထောင်-အချုပ်ခန်းရှိ-အချုပ်သား-များကို-ကြိုတင်မဲထည့်ဖို့-ဖိအားပေးနေဟုဆို>

⁴⁰ "China Reiterates Support for Myanmar Junta Election," *The Irrawaddy*, 15 August 2025.

<https://www.irrawaddy.com/news/myanmar-china-watch/china-reiterates-support-for-myanmar-junta-election.html>

⁴¹ "China promises aid for elections in Myanmar, junta-run media says," *Reuters*, 15 August 2024.

<https://www.reuters.com/world/asia-pacific/china-promises-aid-elections-myanmar-junta-run-media-says-2024-08-15/>

⁴² "Behind the Scenes: China's Hand in Myanmar's Election," *The Irrawaddy*, 16 July 2025.

<https://www.irrawaddy.com/opinion/guest-column/behind-the-scenes-chinas-hand-in-myanmars-election.html>

2025年11月3日

- **ロシア**:ロシアはミャンマーの違法軍政を政治的に支持していることを一貫して表明しており⁴³、ラブロフ外相は軍政がミャンマーを「安定させて」選挙を実施しようと努力していることを称賛した。ロシアは選挙監視団の派遣に合意し、軍政の選挙が「自由で公正」と位置付けられるよう協力すると約束している。
- **ベラルーシ**:ベラルーシは、選挙監視団を派遣してほしいとの軍政からの要請を受け入れた⁴⁴。ベラルーシはまた、見せかけの選挙に関連してミャンマーの違法軍政との議会間交流および省庁間協力を推進してきた⁴⁵。
- **インド**:軍政のメディアによれば、インドは選挙に選挙監視団を派遣すると表明した。インド外務省は8月31日に声明で、モディ首相が選挙について「すべての利害関係者が参加し、公正で包摂的な方法で実施される」ことを望んでいると発表した⁴⁶。

軍政の見せかけの選挙に反対する国や機関

- **ASEAN**:2025年7月11日、ASEANはミャンマー軍事政権によるいわゆる選挙について「優先事項ではない」との立場を表明し、選挙は「いかなる問題も解決せず、むしろ状況を悪化させるだけである」とした⁴⁷。10月26日のASEANサミットでも指導者たちは「選挙よりも先に、暴力の停止と包摂的な政治対話が必要だ」と強調してこの立場をふたたび表明した⁴⁸。
- **日本**:2025年8月1日、日本は「総選挙は民主的な政治体制の回復に向けたプロセスとして位置付けられるべき」という立場を明らかにし、「被拘束者の解放や当事者間の真摯な対話を始めとする政治的進展に向けた動きが見られないまま総選挙が実施されるような事態となれば、ミャンマー国民による更なる強い反発を招きかねず、平和的解決がより困難になる」ことを深刻に懸念すると表明した⁴⁹。
- **欧州連合(EU)**:2025年1月31日、EUは次のように表明した。「すべての当事者間の包括的な対話を事前に行なわず、一般からの支持と幅広い参加を欠いた選挙は、ミャンマーにおける暴力と不安定を悪化させる可能性が高い」⁵⁰

⁴³ "Russia backs Myanmar junta's efforts to 'stabilise' country, hold elections," *France 24*, 3 August 2022.

⁴⁴ "Dictators supporting criminals: Belarus and Russia's involvement in junta's sham election," *Progressive Voice*, 14 March 2025.

⁴⁵ "Political Cooperation [between Belarus and Myanmar]," Embassy of the Republic of Belarus in Socialist Republic of Vietnam. https://vietnam.mfa.gov.by/en/bilateral_relations/blrM/mpolit/

⁴⁶ "India PM meets Myanmar junta leader and calls for a 'fair and inclusive' election," *Mizzima*, 2 September 2025.

⁴⁷ "ASEAN agrees Myanmar election is not a priority, Malaysia says," *Reuters*, 11 July 2025.

⁴⁸ "ASEAN Leaders Review and Decision on the Implementation of the Five-Point Consensus," 26 October 2025.

⁴⁹ "ASEAN agrees Myanmar election is not a priority, Malaysia says," *Reuters*, 11 July 2025. <https://www.reuters.com/world/asia-pacific/asean-agrees-myanmar-election-is-not-priority-malaysia-says-2025-07-11/>

⁵⁰ "ASEAN Leaders Review and Decision on the Implementation of the Five-Point Consensus," 26 October 2025.

⁵¹ 「緊急事態宣言解除を受けたミャンマー情勢について(外務大臣談話)」(令和7年8月1日)

⁵² "Myanmar/Burma: statement by the High Representative on behalf of the EU on the Fourth Anniversary of the Coup," 31 January 2025.

⁵³ "Myanmar/Burma: statement by the High Representative on behalf of the EU on the Fourth Anniversary of the Coup," 31 January 2025. <https://www.consilium.europa.eu/en/press/press-releases/2025/01/31/myanmarburma-statement-by-the-high-representative-on-b-half-of-the-eu-on-the-fourth-anniversary-of-the-coup/>